

NOTA DE PRENSA

GOBIERNO DE NAVARRA

DESARROLLO ECONÓMICO

DERECHOS SOCIALES

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA, INTERIOR Y JUSTICIA

RELACIONES CIUDADANAS E INSTITUCIONALES

EDUCACIÓN

SALUD

CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

El Museo de Navarra organiza un ciclo de actividades sobre el Patrimonio Cultural Inmaterial

Las actividades se inician este viernes con una conferencia sobre las relaciones históricas del pueblo yaqui de México con Pamplona y se prolongarán hasta el día 26

Miércoles, 13 de junio de 2018

El Museo de Navarra inicia este viernes, 15 de junio, un ciclo de actividades sobre Patrimonio Cultural Inmaterial con una conferencia titulada "Virgen del Camino: devoción y resistencia del pueblo yaqui de México", a cargo de Raquel Padilla Ramos, profesora investigadora del Instituto Nacional de Antropología e Historia de Sonora (México), y se prolongará hasta el día 26 de este mes.

Parte de esta programación se encuadra en la colaboración entre las direcciones generales de Turismo y de Cultura para dotar a la próxima Feria de Artesanía, que se celebra en Pamplona, del 21 al 24 de este mes, de una programación científica paralela que ponga el foco sobre la situación y las perspectivas de la artesanía de valor cultural.

De esta forma, se trazarán panorámicas sobre la situación y perspectiva de la artesanía de valor cultural y se atenderá al análisis de las medidas de protección (planes de salvaguarda o declaración como Bien de Interés Cultural), así como populares devociones religiosas, técnicas tradicionales o formas que, desde lo local, apelan a lo universal.

También se darán cita en el ciclo dos líneas de trabajo y de colaboración en el ámbito del Patrimonio Cultural Inmaterial, como son la reciente declaración de Bien de Interés Cultural del Bertsolarismo como Patrimonio Cultural Inmaterial y la solicitud de declaración del juego de laxoa, la modalidad más antigua conservada de pelota. Asimismo, estarán presentes la edición anual de la Feria de Artesanía y la continuidad de la relación de los Servicios de Patrimonio Histórico y de Museos, con la Fundación Japón y la profesora Yayoi Kawamura, entablada desde 2015 a propósito de los trabajos de investigación y restauración de las piezas navarras de laca namban que fueron objeto de exposición en el Museo.

Con este conjunto de acciones se pretende reflexionar y divulgar distintos aspectos del patrimonio, rico y variado, cuya condición inmaterial le confiere particulares riesgos para su preservación y continuidad.

Por su interés especial, el patrimonio inmaterial se está trabajando en Navarra dando participación a las entidades locales, en el Preinventario del Patrimonio Inmaterial y en el Inventario, además del apoyo a la labor de la Cátedra de Patrimonio Cultural Inmaterial de la UPNA

y el asesoramiento a los agentes que trabajan desde el ámbito público y el privado para mejorar el conocimiento la gestión de este patrimonio tan frágil.

Conferencia del viernes 15

Raquel Padilla Ramos, profesora investigadora del Instituto Nacional de Antropología e Historia de Sonora (México), es la encargada de abrir el ciclo de actividades el viernes, 15 de junio, con la conferencia titulada "Virgen del Camino: devoción y resistencia del pueblo yaqui de México".

Los yaquis conforman una sociedad indígena asentada en ocho pueblos ubicados en el noroeste de México. Su desafío histórico ha sido velar por el territorio heredado de sus antepasados y mantener el acceso a los recursos naturales, para lo que han tenido que desarrollar diversas estrategias de resistencia, pasivas y activas, entre ellas, las de carácter religioso. En estas circunstancias se encuadra la importancia que para esta sociedad reviste la fiesta a la Virgen del Camino, una devoción pamplonesa que les fue inculcada en el siglo XVIII por su evangelizador, el jesuita navarro Tomás Lizasóain.

La presentación de la conferencia correrá a cargo de Gaizka Aranguren, de la empresa Labrit.